

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

El socialismo. =Ratificación de ideas y propósitos

Como no debe prescindirse nunca en el juicio sobre las manifestaciones que las personas de calidad mental y de elevada posición política hagan respecto de ideas y conductas de los antecedentes de aquéllas, cuando el ilustre presidente del Consejo de ministros o su órgano en la Prensa periódica han hablado del socialismo, hemos creído siempre que se referían a uno que en España no ha existido nunca y fuera de España... tampoco, desligado de toda aspiración partidista, ajeno a las cuestiones de forma de Gobierno, mero propugnador de la mejora de condición de las clases humildes, y especialmente de la trabajadora, por procedimientos legales y pacíficos.

Sin negar que pueda existir tal cual socialismo de este linaje, algunos versos sueltos a quienes convenga semejantes definiciones, es la verdad que el socialismo español ha sido siempre y ni un solo momento ha dejado de ser un partido político con estas características: partido político esencialmente revolucionario, antirreligioso y antimonárquico y, por consiguiente, enemigo franco y resuelto de la tradición española y del sentir nacional católico y monárquico, y en el orden económico partidario de la producción en común, mediante la socialización del trabajo.

Estas características bastan para diferenciarlas en absoluto y para que no puedan establecerse analogías de ninguna especie entre la Unión Patriótica y el socialismo, pues si en la primera cabe que se junten hombres de distintos ideales, es en tanto en cuanto estos hombres discorran en lo accesorio, pero coinciden en lo principal, por ejemplo, en las afirmaciones religiosas, patrióticas y monárquicas y en el propósito de mantener a toda costa el orden, como imperativo del progreso de la Nación; por lo cual puede decirse que aun cuando varíe para cada uno de los expedicionarios el objetivo del viaje, pueden marchar y de hecho han de marchar juntos, por cuanto van en la misma dirección. La Unión Patriótica, por tanto, es compatible con todas las soluciones de Gobierno español, católico y monárquico.

El socialismo se halla en caso completamente distinto, por lo cual no le sería dado cooperar en el Gobierno con fuerzas y elementos que no fuesen los propios, o prestaría sólo, desde fuera, una cooperación medida por sus conveniencias partidistas. Francamente, sin ambigüedades, acaba de decirlo o de darlo a entender en su órgano, en la Prensa. El socialismo es republicano, no científicamente republicano, como dijo siempre que lo era don Melquíades Álvarez, sin perjuicio de lo cual podía ser circunstancial y prácticamente monárquico, sino republicano «per se» y «per accidens», a pie y a caballo, en paz y en guerra, siempre y en toda ocasión, representando la incompatibilidad irreductible con la forma de gobierno monárquica.

Ya por esto el socialismo sería revolucionario, pero, además y aun en sus aspiraciones más atenuadas, es enemigo en determinados aspectos de la propiedad particular y de las clases sociales en cuanto aspira a fundirlas todas en una, la clase traba-

jadora, estableciendo el comunismo para producir, aunque admita el individualismo para el consumo. Si, pues, el socialismo es una organización política, esencialmente revolucionaria, enemiga resuelta de las clases jerárquicas, partidaria del colectivismo en la producción, desamortizadora de formas respetabilísimas de la propiedad individual, y de añadidura no solo acatólica, sino anticatólica y no indiferente a las cuestiones de organización formal del régimen de gobierno, sino confesionalmente republicana, está claro que el socialismo carece de todas aquellas cualidades que teóricamente se le podían atribuir, considerándole como una entidad consagrada por completo a procurar la mejora de la clase obrera.

Francamente, repéitimos, huyendo hipocresías y disimulos, ha venido a decir, más exacto a ratificar todas estas cosas «El Socialista», del cual podrían decirse otras, pero no la de que oculta o enmascara su bandera; y, por consiguiente, sabiendo lo que quiere y adonde va, nadie puede llamarse a engaño. Claro que el contenido del programa del socialismo es principalmente social, pero social es todo lo político, pues trascendencia social tiene cuanto reviste este carácter. Imagínese la acción política que se quiera, desde una lucha electoral hasta la suspensión de un espectáculo por razones de orden público y se verá que afecta en más o en menos a la Sociedad. Ahora mismo, estos días pasados, se han registrado en España sucesos, al parecer meramente políticos, pues ¿quién negará su trascendencia social? ¿No han repercutido en todos los hogares? Y en lo que han alcanzado sus salpicaduras a la fortuna pública ¿no han salpicado también las fortunas particulares?

Hecho, pues, la manifestación de sus doctrinas y de sus propósitos por el socialismo, no cabe que se le haga objeto de ninguna excepción política que le beneficie o que le perjudique: político como los demás partidos a los que justamente tiene declarada su hostilidad implacable el Gobierno; revolucionario, antimonárquico y anticatólico, los católicos, los monárquicos y los amantes del orden no pueden formar en sus filas ni prestarle ningún género de asistencia sin negar sus ideas y desertar de su deber cooperando absurdamente a fortalecer lo que va contra propias convicciones y sentimientos.

MIGUEL PRAFLOR.

TUS TUS
PASTILLAS de D. ANDREU
OASAU
Gran surtido en Sitigráficas de todas las marcas = Máquinas de escribir Remington = Se hacen toda clase de reparaciones
MAYOR 13

En el Centro de Acción Social Católica

Conferencias Femeninas

Como estaba anunciado, ayer tarde a las siete y cuarto dieron comienzo en el Centro de Acción Social Católica las conferencias femeninas que ha organizado su Junta Directiva. Y nada más natural que para comenzar se hubiese designado a la culta profesora de las escuelas graduadas de Santa Florentina, Doña Luisa Rodríguez Sánchez, toda vez que en Cartagena no se concibe ni se realiza ninguna obra religiosa ni social católica sino que sea su organizadora y su alma Luisa Rodríguez; por cuya razón los organizadores de estas conferencias no vacilaron un momento en encomendar la primera a tan culta, piadosa y distinguida señorita. Y en verdad que no tuvieron que arrepentirse de ello, pues durante tres cuartos de hora tuvo pendiente de su palabra a las muchas y cultas personalidades de ambos sexos que habían acudido a honrar el acto con su presencia.

Allí vimos muchas distinguidas señoras y señoritas que con su presencia demostraron que la mujer católica no es ajena al movimiento cultural católico-social y que está dispuesta en todo momento a coadyuvar a cuanto se haga, lo mismo en el terreno social que en el puramente religioso y de piedad.

Entre los caballeros vimos a los señores Gambio, Arcipreste, Collados, párroco de Santa María de Gracia, con su teniente señor Riquelme, Gutiérrez Criado, Teniente cura del Departamento, Malo de Molina, Guardiola, Gómez, Director del Banco de España, Vila Oller, etc.

Sería temeridad querer extraer la conferencia que versó sobre el tema «Actuación de la mujer soltera en las obras católicas sociales», pues está repleta de datos y doctrina sin hojarseca ni desperdicio.

Diremos, sin embargo, que, después de justificar su presencia en la tribuna porque alguien había de romper el hielo o el fuego y porque es su norma no negar su cooperación para toda obra de acción social, católica en que se solicite su concurso, dividió su trabajo en cinco partes que instituyó: 1.º Necesidad del apostolado seglar; 2.º La mujer soltera auxiliar del sacerdote; 3.º Obras llevadas a cabo por la mujer soltera; 4.º Cultura del joven y del obrero y 5.º Qué pudiera organizarse?

Demostó que la mujer puede hacer muchísimo en la esfera social, que no debe negar su concurso a estas labores que siempre dan frutos cuando se hacen puestas la mira y la confianza en Dios y que hay que aprovechar este paréntesis de tranquilidad material y moral por que atravesamos para ocupar posiciones, a fin de que cuando desgraciadamente pesen, hayamos formado el frente único y podamos luchar con ventaja con los del campo contrario.

Los cálidos aplausos que se dieron a la conferenciante al terminar su trabajo, demostraron el gusto con que se la había oído.

La próxima conferencia será el Jueves 18 del actual y ocupará la tribuna la Sra. Ascensión Refasco, también profesora de las mismas escuelas.

Nueva escuela de adultos Desde el lunes primero del actual

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Después de pasar unos días en Cartagena con la familia del Capitán General del Departamento han regresado a Valencia los señores de Mendizábal y sus hijos.

—Se encuentra en ésta la distinguida esposa del capitán de fragata don José Pérez Ojeda.

—A Madrid han marchado la señora de Fg.ña y su bella hija Josefina.

—De Valencia ha llegado el comandante de Infantería don Carlos Oliver, ayudante del general Qui Yuste.

—A Madrid en automóvil ha marchado el ingeniero director de los Canales del Tálitilo, don Agustín Merlán Montalbo y Guerra, para entregar al Ministro de Fomento el proyecto de bases y obras a ejecutar por aquella entidad.

NOTAS VARIAS

—Esta mañana a las doce, una comisión representativa de la Cruz Roja de esta Ciudad, ha hecho entrega al Ex. mo. señor don Antonio de Murcia y Riaño, general de brigada de Infantería de Marina, del combramiento de Socio de Honor de tan caritativa institución.

Los comisionados fueron obsequiados espléndidamente por el nuevo general que agradeció la distinción de que era objeto.

Después ha tenido lugar otro simpático acto, recibiendo el señor Murcia a todos los jefes y oficiales de Infantería de Marina a los que obsequió con un vino de honor.

Hubo brindis inspirados, repitiéndose las muestras de respeto y cariño que todos los jefes y oficiales de este tercer regimiento sienten por su general.

—Hemos recibido un atento saludo del comandante jefe del Servicio de Educación Física Ciudadana y Promotor de este partido judicial, don José Calderón Qui, comunicándonos haberse posesionado de su cargo y ofreciéndose en todo y en cuanto favorezca el desarrollo de dichos fines educativos.

Agradecemos su atención y le deseamos mucho éxito en la importante función docente que le ha sido encomendada.

ENFERMOS

Está restablecida de su enfermedad la bella señorita Clementina Aguilera, hija del Administrador de Aduanas D. Isidoro.

—Está restablecida de su tífica indisposición doña Luisa Soler, esposa del Subintendente de la Armada don Agustín Meseguer.

—Se encuentra muy mejorada de su enfermedad doña Candelaria Valverde Ylla, madre del Maquillista de la Armada don Baldomero Ledo.

—Se encuentra epifera la bella señorita Amelia Portela.

Se encuentra abierta la escuela de adultos que gracias a la subvención dada por el Ayuntamiento, en virtud de gestiones del señor Mediavilla, ha establecido en su local social el Centro de Acción Social Católica. Las clases son para obreros mayores de catorce años y se celebran todas las noches de siete a ocho. A pesar de los pocos días transcurridos son ya muchos los jóvenes que acuden a recibir las enseñanzas del joven maestro señor Soler.

EN EL ATENEO

La conferencia de anoche

Ante un selecto auditorio dió anoche en el Ateneo su segunda conferencia sobre la «Estructura de la organización corporativa nacional» el joven y culto abogado don Fulgencio Egea Abelenda.

El Presidente del Ateneo señor Nevado hizo elocuente presentación del conferenciante y al final cerró el acto agradeciendo a todos su concurso a la obra cultural que realiza el Ateneo y tuvo un inspirado saludo para la representación del bello sexo.

El señor Carlos Abelenda con gran facilidad de expresión y dominio del asunto de que trató, habló, herido ante a manera de exordio un estudio general de la obra de organización corporativa realizada por el Ministro del Trabajo en España, comparándola con la legislación obrera en otras naciones.

Explicó detalladamente la actual organización corporativa nacional industrial, qué son cómo se componen, y funcionan los comités paritarios, su división en locales, interlocales y menores; las comisiones mixtas, su objeto y división en proponentes dichas y provinciales; los Consejos de Corporaciones, su objeto y composición, etc., demostrando el engranaje que existe entre todos estos organismos y el Ministerio de Trabajo donde radica la dirección de esta extensa organización. Esta es la labor realizada puesta en vigor o sea llevada ya a la práctica.

Además explicó la organización proyectada de Corporación de la Vivienda y Agrícola cuyas bases han sido ya decretadas.

Finalmente rogó a todos prestar atención e interés por estas cuestiones sociales para su mayor eficacia en beneficio de la Patria.

El señor Carlos Abelenda recibió al terminar su interesante conferencia muchos aplausos y felicitaciones.



El calavera

El ídolo de mamá y el encanto de la casa. Alegre, chistoso, espíndido con todos. Solo que de vez en cuando se excede en las copas y llega más allá de la cuenta.

Al otro día, dolor de cabeza, malestar, agotamiento. Pero, ¡qué importa, hombre! Para eso están ahí las

Tabletas de Aspirina

Dos tabletas, un vaso de agua y ¡todo pasó!

Incomparable también contra los dolores de muelas y oído, los neurálgicos, el reumatismo, etc. Regulariza la circulación y devuelve la energía y el bienestar.

¡Reconócense! Tabletillas sueltas! ¡Pues se expenden también en sobres con los dos de dos tabletas.

